

Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung

Datum: Mittwoch, den 28.04.2021 von 19:00 Uhr bis 21:15 Uhr Online per Zoom

Teilnehmende: Michael Bremer, Dominik Demme, Gabi Faupel, Michael Mahner, Karin Stürznickel-Holst, Ulla Oldeweme, Stephanie Poggemann, Jan Uhlenbrock, Jörg Uhlenbrock, Pfarrer Andreas Schreiner, Gemeindeassistent Heiko Zweigelt

Ursula Schneider für den Verwaltungsrat

Entschuldigt: Marie Freund, Sandra Bonenkamp,

Protokollant: Jörg Uhlenbrock

Meditation: Dominik Demme berichtete über die Lohrer Karfreitagsprozession. Die jüngste der 13 Figuren, die in der Prozession getragen werden, ist „Jona im Walfisch“. In seinen Gedanken und geistlichen Impulsen knüpfte Dominik Demme an „Jona im Walfisch“ an und stellte Bezüge zur aktuellen Situation her.

TOP 1: Ergebnis Gespräch mit Generalvikar Steinert und Fusionsprozess

Pfarrer Andreas Schreiner, Ulla Oldeweme und Heiko Zweigelt berichteten über das Gespräch mit dem Generalvikar. An dem Gespräch nahmen auch Jan Uhlenbrock, Peter Tillmann, Pfarrer Seifert und Gemeindeferentin Maria Kasperczyk teil. Das Gespräch fand am 20. April in Vellmar statt. Im Wesentlichen ging es um die Fusionspläne für das Jahr 2030. Seit 2019 befasst sich eine Fachgruppe in Fulda mit der weiteren Entwicklung der Gemeinden und wie die Pfarreien in den Jahren 2030-2040 aussehen können. Dabei wurde der Vorschlag entwickelt, Vellmar den Pfarreien in Kassel zuzuordnen. Dies würde eine Änderung des bisherigen Fusionsplanes für die 5 Gemeinden des Pastoralverbundes St.-Edith-Stein-Reinhardswald zur Folge haben. In der Sitzung am 11. Mai 2021 wird die Steuerungsgruppe über den neuen Vorschlag weiter sprechen. In dieser PGR-Sitzung ging es darum, zum aktuellen Stand zu informieren und abzustimmen, ob der bisherige Fusionsprozess gestoppt wird. In einer Abstimmung stimmten 10 Personen für einen Stopp des bisherigen Fusionsprozesses und 1 Person enthielt sich. Damit ist nun Zeit, in Ruhe weiter zu überlegen. Gleichzeitig wurde vereinbart, im Rahmen einer Pfarrversammlung die Gemeinde zu informieren.

Top 2: Planung und Veranstaltung Pfingsten, Fronleichnam, Kirchweih

Heiko Zweigelt berichtete über den Stand der Planung:

- a) Zu Pfingsten wird es einen digitalen ökumenischen Pfingstgruß mit Sandra Bonenkamp und Dave Kullik geben.
- b) Es ist noch nicht abschließend geklärt, ob der ökumenische Gottesdienst stattfindet.
- c) Das Schaufenster im Pfarrsaal wird von Heiko wieder gestaltet und auch mit Audio versehen.
- d) Zum Pfingstgottesdienst ist ein Livestream als begleitendes Angebot geplant.

- e) Jan Uhlenbrock und Ulla Oldeweme bieten wieder eine Pfingstnovene zum Mitbeten an. Mit Unterstützung von Heiko Zweigelt und Jörg Uhlenbrock werden die Andachten gefilmt und auf dem YouTube-Kanal der Gemeinde veröffentlicht.
- f) Der Ökumenische Kirchentag in Frankfurt vom 13.-16. Mai findet digital statt.
- g) Am 16.5. findet der ökumenische Gottesdienst in Niedervellmar um 9:45 Uhr statt.
- h) Fronleichnam soll ein Gottesdienst unter freiem Himmel vor der Kirche stattfinden.
- i) Auch Christi Himmelfahrt ist ein Gottesdienst im Freien vor der Kirche geplant.
- j) Wer bei den Vorbereitungen (Aufstellen der Stühle, Altar, Blumen, Fahne etc.) und Abbau mithelfen will, möge sich bitte im Pfarrbüro melden. Es wird ein Verteiler eingerichtet und entsprechend informiert, ob das Wetter einen Gottesdienst im Freien zulässt.

TOP 3: Regenbogenfahne und Segnungsgottesdienst am 10.5.2021

Der PGR hatte in seiner letzten Sitzung am 24.3.2021 die Anschaffung und Beflaggung einstimmig beschlossen. Es wurden daraufhin zwei Regenbogenfahnen gekauft. Eine große Fahne wurde am Karsamstag aufgehängt, die bereits am Ostermontag entwendet wurde. Die zweite Fahne wurde geflaggt und wurde ebenfalls entwendet. Eine kritische Rückmeldung zu dem Beschluss des Pfarrgemeinderates per persönliches Gespräch, Brief oder Mail hätte einen Dialog ermöglicht. So wurde über den Beschluss hinweg gegangen, dies toleriert der PGR nicht. Inzwischen fand ein klärendes Gespräch mit den Verantwortlichen, die die Fahnen entwendet haben, statt. Die Verantwortlichen haben inzwischen den PGR um Entschuldigung gebeten, was der PGR auch angenommen hat. Es ist üblich, dass derjenige für den Schaden aufkommt, der verantwortlich ist. Das Geld für die neuen Fahnen sollte von den Verantwortlichen und nicht von der Gemeinde bezahlt werden. Die Mitglieder des Jugendausschusses merken an, dass eine vorschnelle Vermutung, dass Jugendliche am Verschwinden der Fahnen beteiligt seien, falsch ist und bitten darum, von Pauschalverdächtigungen abzusehen.

Am 10.5.2021 findet ein Segnungsgottesdienst in der Heilig Geist Gemeinde um 19 Uhr statt. Für die Vorbereitung erklären sich Pfarrer Schreiner, Heiko Zweigelt und Ulla Oldeweme bereit. Für den Segnungsgottesdienst soll ein Plakat erstellt werden. Heiko Zweigelt und Jörg Uhlenbrock erklären sich dazu bereit und haben dies noch am gleichen Abend erledigt.

TOP 4: Verschiedenes

Der Vortrag mit Marcus Leitschuh über den Synodalen Weg wird erst nach den Sommerferien stattfinden. Über den genauen Termin wird rechtzeitig informiert.

Jan Uhlenbrock beendete die PGR-Sitzung um 21:15 Uhr.

Gemeinsam beteten alle das Vater unser.

Die nächste PGR-Sitzung findet am 23.06.2020 um 19 Uhr online statt.

Den geistlichen Impuls bereitet Gabi Faupel vor.